

Vorlage

107/2020

Fachbereich 3

Geschäftszeichen:
09.09.2020

Ältestenrat	14.09.2020	nicht öffentlich	Kenntnisnahme
Ausschuss für Technik und Umwelt	23.09.2020	öffentlich	Beratung
Verwaltungsausschuss	30.09.2020	öffentlich	Beratung
Gemeinderat	07.10.2020	öffentlich	Beschluss

Thema

Straßenbenennung "Ob der Halde"

Beschlussantrag

Der Gemeinderat stimmt der Straßenbenennung im Wohngebiet „Ob der Halde“ zu:

1. Bohnapfelstraße
2. Boskoopstraße
3. Luikenstraße


Bolay
Oberbürgermeister

gez. Bader
Bürgermeisterin

gez. Jansen
FB 3 Baurecht, Planung,

Erläuterungen

Für den Bebauungsplan „Ob der Halde“ mit Rechtskraft vom 04.04.2019 fand bisher keine Straßenbenennung statt. Hieraus ergibt sich die Notwendigkeit die Erschließungsstraßen im Gebiet „Ob der Halde“ zu benennen.

Die Verwaltung schlägt vor, die Straßen im Bebauungsplan „Ob der Halde“ nach alten Obstbaumsorten zu benennen.

Diese alten Obstbaumsorten stehen in Ostfildern und werden auch heute noch wegen ihrer guten Streuobstwieseneigenschaft gepflanzt. Zudem gedeihen sie sehr gut auf den hiesigen Böden und haben gleichzeitig hohe Erträge.

Bohnapfelstraße

Der Bohnapfel ist ein guter Wirtschaftsapfel und zählt zum Tafelobst. Er wurde zwischen 1750 und 1800 im Neuwieder Becken am Niederrhein entdeckt.

Durch seinen mittleren Klimaanspruch ist er sehr robust und zählt bei guter Ausreife in mittleren Lagen zu den besten Aromaträgern für die Verwertung. Die Frucht ist im Oktober erntereif und hat einen saftig säuerlichen und schwach gewürzten Geschmack. Mit einer gelbgrünen Grundfarbe und einer braun rot marmorierten Deckfarbe zeichnet sich die mittelgroße Frucht durch eine regelmäßige und oft fassförmige Form aus. Der Baum ist im Alter stark wachsend mit einer großvolumigen, kugeligen Krone und kann ein hohes Alter erreichen.

Boskoopstraße

Der Boskoop ist wie der Bohnapfel ein guter Wirtschaftsapfel, der zum Tafelobst zählt. Heute ist er in Mitteleuropa weit verbreitet. Tatsächlich wurde er aber 1856 in Boskoop (Niederlande) gefunden. Sein Klimaanspruch ist mittel und die Frucht ist im Oktober erntereif.

Der Boskoop ist ein säurebetonter Apfel mit einer mittelgroßen bis großen Frucht, die eine etwas unregelmäßige Form hat. Die Grundfarbe ist gelbgrün, sonnenseitig leicht ziegelrot verwaschen und marmoriert. Die Schale ist flächig berostet und ledrig. Vor allem seine lange Haltbarkeit als Lagerapfel zeichnet ihn aus. Er ist ein stark wachsender Baum und wird sehr groß mit einer breiten und ausladenden Krone.

Luikenstraße

Der Luikenapfel ist ein Mostapfel. Er wurde 1831 in Baden-Württemberg gefunden. Erwähnungen stammen schon aus früherer Zeit. Die Bezeichnung soll auf einen Weingärtner namens Luik in Sulzgries bei Esslingen/Baden-Württemberg zurückgehen. Einst war er die meistverbreitete Sorte in Baden-Württemberg und hat den Mostobstmarkt bestimmt. Nun ist er trotz seiner hervorragenden Verwertungseigenschaften nur noch selten vorzufinden.

Sein Klimaanspruch ist mittel und die Ernte beginnt im September. Die Frucht ist mittelgroß und regelmäßig geformt. Die Grundfarbe ist weißgelblich und wird mit leuchtend roten und dunkelroten Streifen abgedeckt. Sein Geschmack ist süßweinig und das Fruchtfleisch weiß und vollaftig. Der Baum ist starkwachsend und erreicht ein hohes Alter. Er hat nicht immer regelmäßige, aber wenn dann hohe Erträge.

Quelle: <https://www.kob-bavendorf.de/arbeitsbereiche/streuobst/kernobst>

Anlage: Lageplan

Finanzielle Auswirkungen

